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青年报记者 陈宏

本报讯 还记得那首《朋友别哭》
吗？吕方复出了，并将首次在上海开
自己的个唱，昨天，他也来到上海，跟
媒体和乐迷畅聊自己和上海的情缘，

“其实，虽然没来开个唱，但我经常和
朋友一起来上海的，吃吃东西什么
的”，他也感慨，如今的市场够大，“百
花齐放，能够容得下新歌手，也能容
得下自己这些有资历的老歌手”。

吕方把自己的演唱会，取名叫“老
情歌”情归上海演唱会，放在了上海大
舞台，“因为在华纳唱片的时候，曾经来
上海参加过群星演唱会，就在大舞台。”

他透露，也正是那次演唱会后，
他回到香港唱红了刘欢原唱的《弯弯
的月亮》，而那个年代，还很少有香港
歌手会去唱内地的歌曲。“那次群星
演唱会，林子祥、叶倩文、杜德伟、钟
镇涛、林忆莲、陈百强和我都来了，然
后回去有人说《弯弯的月亮》真在内
地红，让我翻唱。我说是刘欢老师的
版本，我怎么行，结果他们劝我唱，并
重新编曲。我唱了两个版本，粤语版
和国语版，结果这歌不仅内地红、香

港红，东南亚都红了。”
所以这些老歌，他都会演唱。“选

上海30年代经典的歌，给年长的观
众；选了粤语的老情歌，照顾听我歌
长大的人；我知道上海人还喜欢陈百
强，所以也会唱他的歌。”这些经过重
新编曲的老情歌，他希望能引起大家
对昔日情怀的回忆。

为了让情怀感觉更浓，他还盛情
邀请了香港开唱时的嘉宾汪明荃。

“我去年香港演唱会请她做嘉宾，这
次主办方说，阿姐和我的配合很好，
她在上海人气也很高，希望我再度请
汪明荃，我说怕她没空，就电话问
她。她果然听到要坐飞机，就纠结
了，但她考虑了两天，回电给我说行，
不过她很认真，跟我说‘我有这些要
求，我自己决定的歌都要唱’，我觉得
她特别好玩。”

虽然唱的是老歌和情怀，但吕方
也告诉记者，自己这么多年来其实一
直也都留意歌坛，留意比自己晚出道
的歌手做的东西，“像台湾我就很喜
欢周杰伦、王力宏、张惠妹。其实，现
在市场变大了，百花齐放，这对歌手
来说，非常好。”

吕方：其实这些年我一直留意歌坛

青年报见习记者 李金哲

本报讯 日前，有人刊文称，82
岁的济公扮演者游本昌因遭封杀、赔
款百万，如今晚景悲凉，住进养老
院，无人照料。由游本昌扮演的“济
公”形象，是很多人的童年回忆。消
息一出，引发了 15 万粉丝的关注。
昨日，游本昌拍摄视频辟谣，不仅精
神矍铄，展现济公式幽默，还称要好
好演话剧，用文艺化导人心，弘扬真
善美。

这段2分29秒的视频分为两段，
一开始的黑白画面很显凄凉。游本
昌用颤抖低沉的声音念出刊文内容，
苍老、缓慢的仪态与当下80多岁老年
人并无区别。以至于，很多网友差点
被这段表演蒙蔽。结果，画风一转，游

本昌扭头笑道，“不能这么说”，他把台
词往桌上一扔，“这根本不是我”。从
神态来看，游本昌不仅不像刊文中说
的“悲凉”，反而精神饱满，风趣十足。

他笑着表示：“这个消息还真有
点爆炸性”游本昌女儿恳请父亲出来
辟谣。原本他还没预料到关注程度
有多高，称互联网不是电视，消息真
的假的都混在一块，哪都能信？

如今，游本昌排练的话剧为《弘
一法师-最后之胜利》，曾获全国戏
剧文化奖。该剧由中国戏剧文学会
副会长吕建华担任编剧，青年导演查
文白执导。演出即将破百场，游本昌
表示：“在这个浮躁的年代，我们不寂
寞，力争把剧场变成化导人心的道
场，让大家看完有所感悟。要用文艺
化导人心，弘扬真善美。”

“济公”游本昌被“黑”晚年凄凉
视频回应：坚持演话剧，以文艺化导人心

青年报记者 陈宏

本报讯 本周日晚，指挥兼钢琴
鲁道夫·布赫宾德将率德累斯顿国家
管弦乐团上演全套莫扎特钢琴协奏
曲，纪念莫扎特诞生 260 周年。昨
天，这位被赞“大器晚成”的指挥名家
接受了沪上媒体采访，他坚持他的观
念，认为现在的环境对于青年音乐家
的使用“太过追求轰动”以及“一夜成
名”，“青年音乐家本可以对此说不，
但他们没有，这对他们的成长其实不
好。”

鲁道夫·布赫宾德不仅以杰出钢
琴家的身份活跃于当今古典乐坛，其
全方位的音乐才华亦被世人所关注，
被誉为“当今最重要、最具洞悉力的
艺术鉴赏大师”。

布赫宾德1946年出生，5岁时便
被维也纳音乐学院录取，成为该院
史上最年轻的学生，他9岁举办首公
开音乐会，20岁时在范·克莱本钢琴
比赛上获奖。但与许多年少成名的
钢琴家不同，布赫宾德并没有急于
发展个人职业生涯，而是潜心提升钢
琴造诣，因此成为国际琴坛大器晚成
的代表。

谈到他所认为的最幸福的事情，
竟然是“自己从来就没有引起过轰
动”。因为在布赫宾德看来，一个钢
琴家，尤其是年轻钢琴家，若是名震
四方，那是再危险不过的事情了。他
的理由是：辉煌不会来第二次。巅峰
之后可能就是下坡路，不如老老实
实，一步步地在艺术的台阶上登高远
眺。细水长流，永无终止的进步才是

一个艺术家应该享有的乐趣。台阶
何时会终止，是他不愿意过早知道的
事情。

“很幸运的是我的职业生涯没有
惊世骇俗的突然出名，一旦出现这样
像火箭一样的急速上升，日后是很难
复制这样的轰动的。我的职业生涯
是缓慢上升的过程，不停在上升，直
至我死去。现在唯一好奇的是这个
缓慢上升的空间最后到底会到哪
里。”他昨天告诉记者说。

以演绎贝多芬著名的他，一生中
只做过3次贝多芬全套的奏鸣曲，他
解释说，“知识的储备足够丰富之后
才能让技艺变得自由，知道得更多就
如同在脑海中打开了一扇门。就像
建房子，地基足够扎实时就能够在上
面建任何想要的式样；若不够扎实，
任何建筑都无从谈起。”

然而，他也说，现在的录音公司
跟以前是不一样了：“太早成名对于
音乐家来说是危险的，尤其是对指挥
家来说。当指挥家在三十至三十五
岁间拥有了所有的东西，六十岁时该
怎么办？以前的录音公司和现在的
是有区别的，以前的公司会为音乐家
考虑到更长远的未来，为他们做职
业生涯规划，什么该做什么不该做；
现在的公司并不这么想，只为明天
该如何而考虑，只希望创造一个又
一个轰动的故事，用轰动性来持
续。许多现代青年音乐家可能被误
用，没有很好地被开发与使用，其实
问题在于这些音乐家本身是可以说
不的，但没有人说不。这是两方面共
同造成的结果。”

名指挥布赫宾德谈大器晚成

“一夜成名”不利青年音乐家发展

日前，在北京国际电影节的某论
坛上，国家电影专项资金办副主任李
东在谈到近两年国产电影票房市场
造假乱象时表示，“目前在热映的所
有票房比较高的影片几乎无一例外
都有票房注水”，但同时，“偷漏瞒报
非常厉害”。目前，全国市场票房注
水、偷漏瞒报甚至票价异常的情况都
可以在资金办的监管系统里面看到，

“但缺陷是，我们有监但是管不了，政
策法规没有跟上，无法一一对照着进
行处罚”。

该言论一出，不少业界人士包括
光线传媒老总王长田在内，都有强烈
反弹，认为一派胡言，一棍子打死，一
句话抹杀了所有高票房电影的努力
和心血。随即，当晚姜涛就出了专
访，并在晚上提前将专访内容在新媒
体上放出。姜涛严厉谴责了高票房

注水论，称“这是一个极不准确的说
法，也是一个极不负责任的言论”。

“最近产生的票房注水现象只是近来
极个别影片的不正当行为，电影主管
部门已经对其做出了严肃处理。绝
不能毫无事实依据地将极个别行为
推及其他影片，特别是殃及所有高票
房电影。”

针对李东的“有监无管”言论，姜
涛也进行了否定，表示电影主管部门
对市场违规行为的打击从无间断，绝
不手软，今年相关部门还成立了专项
治理小组，《电影产业促进法》也正在
全国人大的审议中。

他还表示，“对这种不负责任的
行为，对这种罔顾事实的言论，我们
将严肃处理”，“我代表资金办，向广
大奋战在一线的电影人表示深深的
歉意。”

电影资金办否认“高票房注水说”

属个别现象 不能殃及所有电影
这两天，关于电影票房注水的报道，成为公众舆论焦

点。但是，4月20日央视新闻报道了对此事件的调查当
天夜间，在节目中曾代表电影局发声的国家电影专项资
金办公室主任姜涛，又通过《中国电影报》的专访，严厉批
评了副主任李东的言论，称这个表态“极不负责任”——
李东此前一天在某论坛上表示，“目前在热映的所有票房
比较高的影片几乎无一例外都有票房注水”，“但缺陷是，
我们有监但是管不了，政策法规没有跟上，无法一一对照
着进行处罚”。 青年报记者 陈宏

■文娱速递

吕方和歌迷畅聊自己和上海的情缘。


